
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

DE SÃO BERNARDO DO CAMPO 

Ata nº 222 – Reunião Ordinária 

Aos trinta dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, realizou-se de forma 

remota reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa com 

Deficiência. Participaram da referida reunião os seguintes Conselheiros 

Titulares: Maria Emília Soares Campi; Ilma Yuriko Hasegawa Enjiu; Francisco 

Carlos Matuck Lopes; Clélia Maria dos Reis da Rocha; Rita de Cássia Oliveira 

Souza; Leni Costa dos Santos; Jorge Oscar Cacciato; Alan Mazzoleni. os 

seguintes Conselheiros Suplentes: Joseleine de Campos Gomes; Márcio 

Roberto Dias Barreira; Conceição de Maria Marques Cunha. como 

observadores: Alexandra Profício (Presidente da Comissão PcD/OAB); Pery 

Cartola (Secretário de Cidadania e da Pessoa com Deficiência); Luciana Costa 

(Secretaria de Cidadania e da Pessoa com Deficiência); Bruna Alencar 

(Intérprete de Libras); Bianca Mueller Costa (Vice-Presidente Comissão 

PcD/OAB); Weslecley Moreira (Intérprete de Líbras); Luciana Silva (DGSUAS); 

Daniel Resende (Associação de Surdos).1- Abertura: A reunião inicia-se às 

14:30h presidida pela senhora Maria Emília Soares Campi, que agradece a 

presença de todos e solicita que os participantes se identifiquem através do chat. 

2- Deliberações: a) Justificativas de ausência de Conselheiros: Sra. Maria 

Emília apresenta as justificativas de ausência da Sra. Maria Aparecida Teófilo 

dos Santos, problemas de saúde; Rosana Maimeri, compromissos de trabalho; 

Maria Isabel de Almeida Gimenes, consulta médica; Silvia de Araújo Donnini, 

compromissos de trabalho; as justificativas de ausência são deliberadas em 

unanimidade pela plenária.  b) Deliberação de Ata (221ª RO): Sra. Maria Emília 

questiona sobre a Ata nº 221ª, que foi encaminhada por e-mail, para leitura 

prévia dos conselheiros e não havendo nenhuma objeção entre os conselheiros, 

a ata é deliberada em unanimidade pela plenária.   c) V Conferência Municipal 

dos Direitos da Pessoa com Deficiência (Data de realização): Sra. Maria 

Emília informa que a data da Conferência ficou de ser agendada conforme as 

diretrizes do Conselho Estadual, que modificou o calendário que havíamos 

recebido pelo Conselho Nacional, desta forma, a Comissão Organizadora, 

considerando várias etapas a serem cumpridas, optou pela data de 05 de 

outubro de 2021, das 13 às 18 horas, devido à dificuldade de se manter o dia 

todo em uma conferência realizada de forma virtual, foi decidido que será 

realizada em meio período,   questiona entre os Conselheiros se todos estão de 

acordo e inicia a votação para deliberação: Sra. Maria Emília Soares Campi; Sra. 

Clélia Maria dos Reis da Rocha, Sr. Francisco Carlos Matuck Lopes, Sra. 

Conceição de Maria Marques Cunha; Sra. Joseleine de Campos Gomes; Sra. 

Leni Costa dos Santos; Sra. Ilma Yuriko Hasegawa Enjiu; Sra. Renata Cristina 

Rocha; Sr. Jorge Oscar Cacciato; Alan Mazzoleni deliberam favoravelmente a 

realização da Conferência na data e horário acima citados.  d) Composição da 

Comissão Eleitoral: Sra. Maria Emília informa que o mandato do Conselho, em 

virtude da pandemia, foi prorrogado até 31 de dezembro de 2021, desta forma o 

processo eleitoral deverá ter início em até 60 (sessenta) dias antes do término 



do mesmo,  para a realização deste processo eleitoral é necessária a 

composição de uma Comissão Eleitoral e lembra que os conselheiros que tem 

interesse em se candidatar novamente não poderão fazer parte desta Comissão. 

Informa que fez um breve levantamento dos Conselheiros que já estão em seu 

segundo mandato e não poderão se recandidatar, sendo: Sra. Clélia Maria dos 

Reis da Rocha; Sra. Leni costa dos Santos; Sra. Maria de Lourdes Boin e Sr. 

Jorge Oscar Cacciato e questiona entre os Conselheiros quanto a participação 

na Comissão Eleitoral. Sr. Jorge Oscar Cacciato; Sra. Leni Costa dos Santos se 

prontificam representando a Sociedade Civil e Sr. Francisco Carlos Matuck 

Lopes e Sr. Wagner Luis de Oliveira Andrade, indicado para a participação nessa 

Comissão por sua titular, Sra. Ilma Yuriko Hasegawa Enjiu, representando o 

Poder Público.  e) Solicitação de informações à Secretaria de Educação 

sobre os auxiliares de inclusão no retorno às aulas: Sra. Maria Emília explica 

que foi solicitado à Secretaria de Educação, informações referentes os auxiliares 

de inclusão no retorno às aulas, para as crianças com deficiência e passa a 

palavra à Sra. Joseleine, conselheira representante da Secretaria de Educação. 

Sra. Joseleine informa que existe uma situação em defasagem quanto aos 

auxiliares de educação, por conta da legislação Federal que impede, no 

momento, o contingente em função da pandemia, até dezembro de 2021 não 

podem haver contratações e não existem concursos vigentes que possam 

substituir as exonerações. Neste momento de retorno às aulas existe um número 

fixo de auxiliares e existem os professores de ampliação (carga suplementar) 

que são autorizados a dar suporte em escolas com falta de profissionais. Diz que 

há 15 dias, foi liberado um edital de contratação, por meio de parceria com 

OSC’s, através de um Termo de Colaboração, onde já foi liberado o Edital de 

Chamamento e está em processo. Neste processo será feita a contratação de 

cuidadores, para suprir a necessidade das Escolas Municipais, neste momento, 

para o ensino fundamental, o ensino infantil permanece com os auxiliares de 

educação. Sra. Maria Emília agradece a fala da Sra. Joseleine e questiona 

dúvidas entre os participantes. Sra. Conceição questiona se isso ocorre somente 

nas escolas Municipais ou nas escolas Estaduais também? Sra. Joseleine 

explica que não tem acesso às informações das escolas Estaduais, informa que 

a lógica de contratação com OSC’s já aconteceu com o Estado, mas não tem 

informações de como está ocorrendo agora. Sra. Maria Emília diz que na rede 

Municipal existem critérios, e que em caso de problemas com essa questão deve 

ser formalizado através do Conselho, para que possamos tentar entender e 

auxiliar nessas questões. Sra. Conceição comenta que acha um absurdo uma 

aluna surda ter que interpretar para outra aluna surda por falta de intérprete em 

sala de aula. Sem mais comentários entre os Conselheiros. Sra. Maria  

Emília solicita que a Dra. Alexandra da OAB se apresente. Dra. Alexandra diz 

que é presidente da Comissão da Pessoa com Deficiência da OAB, deixará seu 

contato através do chat e enfatiza a importância da participação nas reuniões 

deste Conselho para entender os problemas e se coloca à disposição para ajudar 

no que for preciso. Sra. Maria Emília informa que o Sr. Daniel Resende, surdo, 

presidente da Associação de Surdos de São Bernardo do Campo, também está 

presente e solicita que o mesmo se apresente. Sr. Daniel, através do intérprete, 

diz que acha importantes as iniciativas do Conselho e também coloca a 



Associação de Surdos à disposição do Conselho. Sra. Maria Emília solicita que 

quando o processo eleitoral estiver aberto as pessoas venham participar e se 

inscrever. f) Apresentação Marco Aurélio da Silva – atleta paraolímpico em 

corrida de cadeira de rodas: Sra. Maria Emília informa que infelizmente o Sr. 

Marco Aurélio teve um imprevisto e não poderá participar desta reunião, porém 

será novamente convidado em uma outra oportunidade. 3) Informes: 3.1: 

Escola CRERSER – visita realizada: Sra. Maria Emília comenta que foi 

realizada a visita na escola CRERSER, que foi descredenciada, diz que 

continuamos aguardando retorno do ofício encaminhado ao Conselho Tutelar e 

do Ministério Público com relatório referente a este descredenciamento, informa 

que assim que tiver novas informações, passará a este Conselho. Sr. Marcio 

Barreira comenta que foram parceiros da escola CRERSER por muito tempo e 

também aguarda as informações sobre o andamento da mesma.  4- 

ENCERRAMENTO: Não havendo nada mais a ser tratado a reunião encerra-se 

as 15:20h. Eu Cintia Pivotto, em substituição à 1ª Secretária, Sra. Clélia Maria 

dos Reis da Rocha, secretariei a reunião e lavrei a presente Ata que assino 

juntamente com a Sra. Maria Emília Soares Campi, Presidente do Conselho 

Municipal de Direitos da Pessoa com Deficiência de São Bernardo do Campo. 

 


